

IMPRESIONES DE MADRID

Otra vez Lerroux.

El descontento que existe en un sector importantísimo del proletariado organizado y los anuncios de nuevas conmutaciones por parte del pensamiento de la gran masa de opinión que pasa una época de tranquilidad y ya vuelve a fijarse en la posibilidad de una solución Lerroux.

Nos consta que cerca del ilustre caudillo radical han llegado sugestiones en ese sentido y que entre sus mismos partidarios se ha despertado un espíritu de impaciencia que el jefe del partido no desconoce.

Tampoco puede que anemos muy lejos de la verdad al afirmar que la mayoría de las extremas izquierdas en el Parlamento con motivo de la partida de «Buenos Aires» no estaba en absoluto desprovista de ese deseo.

Por qué no se decide don Alejandro a dar la batalla definitiva al Gobierno?

Esta pregunta que se hace mucha gente en Madrid, es muy difícil de contestar. Nadie sabe concretamente cual es el pensamiento de don Alejandro a este respecto. Todo lo que se dice y se comenta no pasan de hipótesis más o menos acertadas. Pero lo cierto es que nadie, ni sus más íntimos, están en el secreto.

Se dice, entre otras cosas, que don Alejandro no quiere provocar la crisis. Que espera a que la situación vaya desahucándose por la acción del tiempo. Se habla también de temores a que dentro de su partido surjan honras discrepancias en el momento de elegir las personas para formar el nuevo Gobierno porque los viejos republicanos ponen el veto a personalidades con quienes cuenta el jefe. Se dice que se teme también al resultado de las próximas elecciones a Cortes. Se dice todo esto y algo más, pero lo cierto es que nada se puede afirmar ni negar concretamente.

De ahí luego, lo que parece indiscutible es que el señor Lerroux no ve la solución tan clara como sus correligionarios. Hay algo que le detiene. Y no

precisamente su falta de patriotismo, pues éste le tiene bien probado.

¿Espera, acaso, la aprobación de los presupuestos? ¿Pensará en la conveniencia de que el Parlamento acabe de agotarse?

El señor Lerroux haría un gran servicio al país y a su partido habiendo claro. La duda que está fomentando en la opinión es su mayor enemiga. Por el momento se ha llegado a dejar de hablar de él durante una breve temporada, como el hombre de la futura situación. Por ella puede llegar a perder definitivamente toda la fuerza que le puestas ese gran sector nacional que ha puesto en él todas sus esperanzas. Si nosotros viviéramos ascendiendo sobre el caudillo radical, le inventaríamos a hablar... La situación se despejaría al conjuro de su palabra y los españoles sabríamos a qué atenernos, no sólo o respecto a él sino que también en cuanto al Gobierno.

Porque el lector habrá advertido que mientras se hacen cálculas sobre la inminencia de un cambio de situación, el Gobierno sigue su labor dando a entender con su indiferencia a los comentarios políticos que éstos le tienen sin cuidado aunque a estos talen to del señor Azana y demás ministros no ha podido ocultarse la hostilidad general que existe contra el Parlamento, hostilidad que en algunos sectores nacionales se hace reflejar en el propio Gobierno.

Y como un Gobierno democrático debe contar siempre con la mayoría del país, nadie más interesado que él en procurar que las cosas se pusieran en claro para que todos supiéramos a qué atenernos.

Este es tanto más necesario cuando es evidente que el Gabinete Azana cuenta también con un sector importante de partidarios y la mayor parte de la Prensa apoyando sus medidas de Gobierno y justificándolas como grandes aciertos.

Epifanio Saiz

que el citado señor ha convocado al Consejo de Administración para darle cuenta de sus misas, pero como le dije que contestara a la mayor brevedad posible espero que esta tarde o a más tardar mañana a primera hora recibirá su visita para darme cuenta de lo tratado en el Consejo y si las mismas son aceptadas.

Una subasta.

Esta mañana a las diez y con las formalidades de rigor se verificó en la Alcaldía una subasta de grava y grujos que fué adjudicada a don Eusebio López.

Del Gobierno civil.

El gobernador a veces.

Esta mañana a las diez y haciendo el viaje en el automóvil oficial, el gobernador se trasladó a Reinosas con objeto de presenciar los trabajos realizados en el Ayuntamiento de aquella localidad por el incendio que en el mismo tuvo lugar hace unos días.

Le acompañaba en su viaje el teniente de las fuerzas de Seguridad de nuestra ciudad, don Lino Alonso Murga, y se cree que el regreso de la primera autoridad de la provincia tendrá lugar alrededor de las cinco de la tarde.

VICENTE CARREDO BARREY
MEDICO CIRUJANO
Partes y enfermedades de la mujer
Urges: 17 Teléfono 84-77

Hablándole con la secretaria.

En ausencia del señor Díaz Quiñones, recibió a los periodistas la secretaria particular del mismo, la cual nos informó de que la mañana se había desarrollado tranquila y pacífica en aquella dependencia.

Unicamente—dijo—hubo algunas visitas, cuya referencia les facilitaré inmediatamente.

Asuntos locales.

El alcalde del Ayuntamiento de Horas en Cesto al que acompañaba el presidente de la junta vecinal de Praves, estuvo a dar cuenta de diversos asuntos de aquella demarcación.

Una denuncia.

Los vecinos de Ceseño Antonio Gutiérrez y Mamerto Gándara, hicieron entrega de una denuncia presentada contra el comandante de puesto de la Guardia civil de aquella localidad por haberles retirado una escopeta para uso de la cual tenían la correspondiente licencia de caza.

No intervino en la manifestación.

La vecina de Laredo, María Joya, protestó de que estuviese incluida en la lista de las multadas por la manifestación que se celebró en aquella villa con motivo de la retirada de crucifijos de las escuelas, diciendo que mal pudo haberlo, como puede demostrarlo ya que estuvo asistiendo a su padre que se encuentra gravísima mente enfermo.

Visitas.

También estuvieron en el Gobierno civil el delegado de la sociedad obrera «La Cerámica» y el alcalde de Viñargones, que como querían entrar a visitarse personalmente con el gobernador al ver fijados la ausencia del mismo quedaron en volver otro día.

Gerardo Diego, pastor de fusas.

¡Zis, zas! ¡Pín! ¡Catapúm! Ya está aquí Gerardo Diego con su plumaje metálico de rimas místicas.

Ya está entre nosotros. ¡Cuidado con las púas irónicas de este monje loco. Es terrible cuando os hace blanco con sus palabras de sifón ¡Riss...! ¡Ironía al rostro. ¡Rass...! ¡Espíritu knock-out!

Gerardo Diego guarda recuerdos agrios del corto higuera bonarense. Un, dos, tres; paso de marcha enferma, camino del confort sobre la rigidez pampira de un canta tangos extremista.

De él se podría decir aquello creado por la fatiada burguesa: «Batallas de amor—campos de plumas». Porque Gerardo Diego le repale el cansancio de la colectividad. En su afán de poeta invoca con Schuman huellas dactilares de Dios en el blanco y negro de un negro y blanco sonoro.

Después de todo, si se examina la

obra de este poeta exquisito si se consideran sus poesías desapaionadamente, nos resu a un poeta de extrema izquierda. En su vida íntima nos encontramos también con el elemento vital creador. Gerardo es el perfecto, el auténtico hombre verbo en sus charlas de café. Su creacionismo es arrancado de su inteligencia prodigiosa. Sin duda alguna es el más culto de nuestros nuevos poetas.

La poesía de Gerardo trata más de sugerir que de mostrar. Poesía creada en la poesía de su ambiente estético. Verso analizado y fuera de toda anécdota. Poesía exterior que es recibida fuera y no contiene sucedidos reflejos en el interior del lector. Poesía nacida para él y para todos. En suma: creación absoluta de arte que empieza a existir desde el mismo y con la fecha del libro. ¿Algún pensamiento? ¿Cómo van a existir los versos de este poeta si no son copia de la realidad? A ese alguien yo le contestaré:

Lo que existe es real y por lo tanto los versos de Gerardo Diego al existir ya son reales; pero enténdase bien, son de realidad poética y no de realidad fotográfica. La poesía artística y que inventaría y no hacer una copia de la poesía real que puede contener un paisaje. Todo lo que no sea esto es pretender violar el pudor excelso de la naturaleza, único arte real contemporáneo.

Claro está, que muchos, al leer un verso anecdótico, se entusiasman, porque se advierten en él y se enternecen agradecidos. Es el rebaño que sigue la varita mágica del pastor.

Mas los versos del gran autor de «Imágenes» son leones que no pueden andar en rebaño, porque como los hombres, como todo lo grande, por sí solos pueden existir y defenderse.

PIO MURIEDAS

DE SOCIEDAD

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la señora de don Leonardo Cagigal.

NOMBRAMIENTO

Para la dirección de la fábrica de cables que en Maliaño posee la Standard Eléctrica ha sido designado el ingeniero de a misma don José Antonio Sáinz Trápaga.

VIAJES

Fué a Barcelona el doctor don José Muriedas.

Regresó de San Sebastián la señora viuda de Torriente con su hija María Luisa.

Fué a Madrid el abogado don César Zorrilla.

Regresó a la capital de la República el escritor don Luciano Taxonera.

Se trasladó a Zaragoza el barón de Areyzaga.

Legó de Bilbao don Eduardo Salazar.

Crónica de sucesos.

Robo de relojes.

Entre ocho y ocho y media de la mañana, un desconocido rompió el cristal del escaparate de la relojería de Sierra instalada en la calle de Eugenio Gutiérrez, llevándose nueve relojes de pulsera, descomulgándose por hora el valor de los mismos.

Del hecho se dió cuenta a la autoridad correspondiente que practica las oportunas averiguaciones.

Casa de Secorro.

En el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza fueron asistidas en la mañana de hoy entre otras, las siguientes personas:

Juliana Bezanilla Reigadas, de cuarenta años, domiciliada en Alonso Gallón, por mordeduras de perro, en la pierna izquierda.

Aurelia Sánchez Cicero, de 17 años, de una contusión en la parte lateral del costado derecho y otra contusión erosiva en el derecho y otra contusión erosiva en el dedo pulgar de la mano derecha, ocasionadas al tirarse de una camioneta en marcha.

Esteban M. López, de 37 años, de contusiones erosivas en la mano y rodilla derechas.

Los usted «La Región»

PARA LA CLASE TRABAJADORA

Un requerimiento.

No hoy, que vivimos en un régimen democrático y bajo instituciones que anhelan la realización de la justicia social, sino ayer, en aquel ayer dictatorial que nos amenazaba a diario con multas y suspensiones, aun después de hacer pasar por el tamiz bochornoso de la censura nuestros trabajos, fuimos siempre decididos partidarios del derecho de huelga.

Este convencimiento nuestro establecido en dos razones esenciales: una que era la fuerza moral y material más eficaz contra las agresiones egoístas, contra los privilegios abusivos de la plutocracia; otra, que esta gran arma del proletariado, templada en las luchas nobles con el capitalismo, debía ser consagrada y regulada por el derecho positivo para dar forma jurídica y legal a pugnas que derivaban antes al desorden y al tumulto.

Hay, por tanto, en nuestro criterio, una vital razón de justicia social y otra razón de conveniencia política. En definitiva, tomamos la posición de los abolicionistas cuando combatían la esclavitud. Y tiene que ser así, porque reconocido el respeto a la dignidad humana al declarar a todos los hombres libres, sería contradictorio no llevar a sus últimas consecuencias el principio. El obrero, hasta el último tercio del siglo XIX, era, de hecho, un esclavo.

Pero todo derecho se regula por leyes, está sujeto a normas ordenadoras, vive controlado por la autoridad. No puede ser su ejercicio el fruto del capricho privado, la expresión del arbitrio individual, ya que esto equivaldría al régimen del desorden y de la anarquía. Es éste, para nosotros, un aspecto esencialísimo del problema.

La huelga, instrumento de suprema eficacia en manos de una organización consciente y disciplinada, que con algunos transformarla en arma de destrucción, de desorden y de indisciplina. Este gran peligro, que a nadie perjudica tanto como a los mismos trabajadores, tiene en España catástrofes de realidad pavorosa.

Desde que la República se instauró, como obediendo a un plan sistemático, no ha pasado un solo día sin que se hiciese un uso abusivo e insensato del derecho de huelga, invocando los precedentes más absurdos, más disparatados.

Partido Republicano Radical de Santander.

Debiéndose celebrar el próximo día 21 de los corrientes en la Plaza de Toros Monumental de Madrid, el grandioso acto Republicano Radical, verídico acontecimiento nacional en el que el ilustre jefe del Partido, don Alejandro Lerroux, ha de pronunciar el discurso que tanta expectación como interés ha despertado, este Comité, habida cuenta del interés que existe entre los afiliados, ha iniciado sus gestiones cerca de la Comisión organizadora de tan magno acto, para que por estas se recabe de las Compañías de los Ferrocarriles de España, la concesión de billetes reducidos.

En su consecuencia, este Comité, ruega a los afiliados, tanto de la capital como de la provincia, que deseen trasladarse a Madrid con ocasión del acto, lo pongan en conocimiento del citado Comité lo antes posible. El resultado de estas gestiones se hará público una vez conocido.

SUCESOS DE LA PROVINCIA

Accidente automovilista.

El autobús que hace el servicio entre nuestra capital y Reinosas, matrícula de Santander, número 4914, propiedad de la empresa «La Igúnea», y conducida por el mecánico José Blanco, al llegar al kilómetro 383 de la carretera de Santander a Valladolid, y debido por la nieve a más el estado del piso, patinó, chocando contra un muro, en el que quedó empotrado. A consecuencia del accidente el vehículo resultó con desperfectos de consideración y sus ocupantes milagrosamente ilesos, a excepción de uno que se negó a dar su nombre y que presentaba un corte en la frente cau-

Al lado de los conflictos de orden económico y social, que casi siempre se solucionaron por medio de arbitraje justo y bien dirigido desde el Ministerio de Trabajo, la mayoría de los planteamientos han tenido finalidades políticas y carácter no amente revolucionario.

Nosotros, que no somos socialistas ni nos anima prejuicio alguno contra cualesquiera de las organizaciones obreras, tenemos que poner en contraste, frente a frente, la diferencia de actitud y conducta de los afiliados a unas u otras. Las huelgas de los lamentos descriptos a la Unión General de Trabajadores se resolvieron dentro de la ley y pacíficamente, y casi siempre fueron reconocidas la justicia de su origen y la razón de las reivindicaciones que las inspiraban. Las que promovieron los afiliados a otras agrupaciones fracasaron en su totalidad y siempre después de alteraciones del orden y derramamiento de sangre.

No escribimos para los que precisan estos conflictos sin otra finalidad que la de perturbar la vida de España, perturbar a la República y dificultar la obra de los gobernantes. Estos elementos, profesionales del tumulto, agentes asalariados de la provocación, no merecen los honores del diálogo. Hablamos para los obreros, sean los que sean y llámense como se llamen; para aquellos que, sin saberlo, de buena fe, pero con una peligrosa inconsciencia, se están produciendo a sí mismos irreparables daños. Cuiden de sus intereses profesionales, defiendan se como clase, no toleren violaciones de sus derechos, manténganlos y avancen en sus conquistas económicas; pero no se presten a ser masa de choque, ni carne de cañón de quienes, para manejos turbios y con propósitos inconfesables, los utilizan y manejan sin escrúpulos. Tuvieron y tendrán siempre en nosotros valedores tan decididos como desinteresados, bien lo saben, porque esa es nuestra historia, y por serlo, con la autoridad que nos porciona nuestro proceder, que nada ni nadie puede variar modificando los hitos que, como reflexiones sobre es requerimiento.

De la Libertad

Esta mañana, en el tren rápido, ha salido para Madrid, el presidente del Circulo Mercantil e Industrial de esta ciudad, don Julián Fernández.

El objeto de su viaje es hacer entrega al ministro de Hacienda señor Carreras de un documento que eleva al mismo las clases mercantiles e industriales de Santander que va avalado por los socios de las casas de comercio protestando de la reforma tributaria. Igualmente el señor Fernández hará entrega de la copia de dicho documento a la Comisión de Hacienda de las Cortes Constituyentes.

Circulo Mercantil e Industrial

Esta mañana, en el tren rápido, ha salido para Madrid, el presidente del Circulo Mercantil e Industrial de esta ciudad, don Julián Fernández.

El objeto de su viaje es hacer entrega al ministro de Hacienda señor Carreras de un documento que eleva al mismo las clases mercantiles e industriales de Santander que va avalado por los socios de las casas de comercio protestando de la reforma tributaria. Igualmente el señor Fernández hará entrega de la copia de dicho documento a la Comisión de Hacienda de las Cortes Constituyentes.

Una disposición de la «Gaceta»

Madrid.—El diario oficial publica la siguiente disposición: Orden del ministerio de Instrucción Pública, por la cual se crea en el pueblo de Santurce (Vizcaya), una escuela graduada para niños y niñas con cuatro secciones.

Jose M. Balbas

Callista, diplomado de París
Procedimiento exclusivo de tratamiento de pies delicados sin dolor que evita las infecciones.
Masaje
San Francisco 21 to. 6.º, 14-89 Santander

Actualidad santanderina. Estampa del día

La modalidad del «triángulo» y las «finites», invaden las calles de Santander. Es el deporte favorito de los muchachos. Por todas las calles que se hallan situadas en un plano inclinado, no ven desahucarse sino estos artefactos a velocidades verdaderamente inconcebibles, que causan temor al transeúnte que las prescinda; pero que no amilanar al que la dirige, que aun parece desear una mayor rapidez para su vehículo.

En ocasión de iniciarse este deporte en el Sardinero llamábamos la atención sobre el mismo porque el mismo nos pareciese perjudicial o pernicioso, sino sobre el escenario en que se desarrollaba.

Hoy esa advertencia es necesaria repetirla ante el incremento de ellos que pueblan las calles de nuestra ciudad y a ser posible hacer llegar al ánimo de los que practican este deporte y sino al de sus promotores el peligro que el mismo encierra.

Hay calles como la rampa de Sotileza la cuesta de Lope de Vega y otras que se ven inundadas de esta juventud audaz y decidida lleno el ánimo de un anhelo deportivo ante el que se desprecia todo, incluso el peligro que pueda venir por el mismo y que en la ceguera del entusiasmo no aciertan a comprender.

A esto únicamente puede atribuirse el haber tomado como stadium de sus hazas en estas calles donde el trabajo urbano es sumamente intenso; que continuamente se ven cruzadas por camiones y otros vehículos entre los que se deslizan con la habilidad de fumambolistas que algún día puede fracasar.

Es necesario que esta juventud comprenda el peligro que encierra estas expansiones que deben restringir en beneficio propio, pues si no lo hacen no dudamos que en un instante pueda suceder la desgracia que hasta el momento afortunadamente no ha llegado pero que parece cercano en torno de los mismos.

Es necesario que estas advertencias sean tomadas en consideración por los

propios interesados y vean la forma de trasladarse a lugares más adecuados y exentos de peligro, por los que en la actualidad discurren sus adiciones deportivas.

Claro que la culpa no solamente es de ellos y hasta en parte es disculpable los lugares que señalan para sus juegos, por que en realidad no tienen otros.

El Ayuntamiento, como hace días propugnábamos, debe ocuparse de la creación de un parque infantil en el que sin ningún peligro puedan dedicarse libremente a sus juegos llevando al mismo tiempo la tranquilidad a los padres que saben que sus hijos están en sitio seguro y en donde ninguna desgracia les puede acaecer.

Todas las capitales se han preocupado de ello y han llegado a su creación, que no ha sido ni mucho menos como se supone un dispendio extraordinario el coste del mismo.

El Municipio santanderino debe igualmente prestar la atención que requiere este problema. Y ver la forma a la mayor brevedad posible de llevarlo a la práctica por beneficio de todos; de los transeúntes que no se verán asediados por las molestias que para los mismos encierran los juegos infantiles y para estos porque no tendrán que vivir en su expansión con la atención fija en el peligro que se puede acercar y que en las calles surge a cada instante.

De la Alcaldía.

El pleito de tranvías y camionetas.

Al recibir esta mañana a los periodistas el alcalde señor Rivero nos informó de que estaba esperando la contestación del director de la Compañía de Tranvías para ver si las tarifas que aconseja la Alcaldía eran aceptadas por la citada empresa para ir a su implantación.

La demora en la contestación—dijo la autoridad municipal—es debida

Deportes

Boxeo.

UNA ACLARACION

El buen amigo Lamiquiz, de Baracaldo excelente deportista, nos escribe dándonos cuenta de que vive aún. Lo celebramos. Ya era hora que digeras esta boca es mía.

A la vez nos aclara quién era el contrario de Hermógenes en la última velada celebrada en el teatro, no era Horas III sino el baracaldés Eloy Lafuente.

A pesar de que de nuestra información no parte el error, complacémos a un amigo y a la vez desconfiamos ese gran lío que hay entre los partidarios de Horas III y Eloy Lafuente ya que ambos son de Baracaldo.

En cuanto a mi impresión sobre Eloy, le diré a Lamiquiz y a la entusiasta peña boxística que fué excelente. Eloy tiene un látigo que maneja con rapidez y con fuerza. Hay madera de boxeador, y si en él hay voluntad, puede llegar a dar cima a sus aspiraciones.

Y creo que nada más.

Fútbol

UN 6-1, YA ESTA BIEN

Venimos de nuevo a confirmar que no puede ser. Nuestro vehículo, el Racing, va lanzado en esta etapa de Liga cuesta abajo y sin pena, ¿Hasta dónde?

¡Cualquiera sabe! Un regenerador rápido, muy rápido, sería su salvación para quedar en el puesto que en principio le correspondió.

No sabemos si llegará. A lo mejor el domingo próximo que juega con el Arenas, el que también de un tiempo a esta parte no da una ni dentro ni fuera de casa, se destaca empantanado, como hizo con el Irún y el Alavés.

Tal vez pierda. Y es que no tenemos cura. Hay quien creía que un desengaño mataba otro desengaño y la enfermedad, después de dos toquetitos sobre el zig zag quedaba curada para no reproducirse.

Eso te crees tu, nos dijo un amigo después de haber oído por las ondas el partido, El Racing, palmo a palmo 6-1 nada más. No han sido muchos. Todavía tienen que ser más para poner el remedio, cual no está al alcance tuyo ni al mío.

Esos son secretos que ni el tiempo puede aclarar. Este revés, después de que se hayan hecho dos cosas bien nadie se acuerda y el capítulo de responsabilidades pasa a imprevistos y otra vez la bola a rodar.

Pero nosotros no lo olvidamos y esperando a ver qué pasa al final, iremos con-

MARITIMAS

MAREAS DEL DIA 18

Plesmar.—Mañana 0,17. Coeficiente 36. Tarde 0,55. Coeficiente 42.
Bajamar.—Mañana, 6,43. Tarde 7,19.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

SALIDOS

«Gobeo» a Bilbao en lastre. Evaristo, a Navia con abonos.

frontando valores a medida que desfilan por los campos de Sport.

El domingo, tu por tí, el Arenas-Racing se disputarán quién de los dos anda más acertado en esta temporada.

Ahora bien, tomando estas líneas por donde «quemam», a lo mejor nos censura quienes debía de tomarlo como un sano consejo. Pero en fin, nosotros repetimos que hay que buscar un reconstituyente que reanime un poco al enfermo.

LAPIZE

Ateneo Obrero.

Hoy, miércoles, a las siete y media de la tarde en primera convocatoria, y a las ocho en segunda, se celebrará asamblea general ordinaria con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior.

Lectura de cuentas.

Renovación de cargos.

Gestiones de la Directiva.

Ruegos y preguntas.

Se recomienda la asistencia más puntual.

VELADA BENEFICA

Mañana, jueves, a las ocho de la noche, tendrá lugar una velada con carácter benéfico, a fin de allegar recursos a los deportados en el vapor «Buenos Aires».

Dado el carácter humanitario del acto esperamos no ha de faltar uno solo de los simpatizantes con los valientes revolucionarios de Figols.

En la velada tomará parte la afamada orquesta «La Clave», que interpretará un esoguido programa y probablemente participará también un consergado artista montañés en el arte recitador.

Obreros todos: acordados de vuestros hermanos que están próximos a Bata y van a sufrir los castigos de la deportación.

La entrada será pública.



EL TRIO POR LA «JERÓ»

No vayan ustedes a creer que se trata de algún nuevo bar que con este remoque hace su aparición, ni tampoco de ningún p-sodoble ni tango, lanzado a la circulación por alguna mentalidad lírica; nada de eso; se trata sencillamente de tres amigos, buenos aficionados a la fiesta nacional, que bajo esta razón social, vienen colaborando desde hace algún tiempo en favor de ella.

Desconozco los motivos que han podido influir, para decirse a bautizar con tan estrefalario nombre a la simpática agrupación, pues psicológicamente significa el reverso de sus procederes. Fieles cumplidores de su palabra, pagan sin reparo sus deudas, estando catalogados como acérrimos enemigos de los «pases a favor».

Calcetines

«MI TIENDA»

TORRELAVEGA

Los estatutos por que se rige esta Sociedad, son únicamente los nacidos de la noble y mutua amistad.

Individualmente hace tiempo ocupan un lugar preferente en la colectividad.

Escritor fácil, ameno, poseedor de un talento nada común, uno; ingenioso y meritísimo dibujante el otro; el tercero carece de «afiliación» destacable, figurando en la agrupación como excelente aficionado a la fiesta de los toros.

En esta «agencia»—que por casualidad nos descubren—es donde más el corriente están del movimiento taurino de la península y donde mayor cantidad de tiempo se dedica a las charlas de este género.

A nuestra casual llegada, se encontraban «enfascados» en una de ellos.

—He leído—decía el dibujante—las combinaciones de toros y toreros que la empresa valenciana ha preparado para las corridas falleras de San José y aquí tengo las que probablemente darán en la feria de julio. atención.

El día 24 del citado mes, se correrán toros de Pablo Romero y de matadores actuarán Chicuelo, Barrera y El Estudiante.

Día 25.—Toros de Angos» para Chicuelo, Marcial Lalande y Félix Rodríguez.

Día 26.—Los mismos matadores se las enterarán con seis astados de Graciliano Pérez Tabernero.

Día 27.—Lalande, Martínez y Barrera; toros de Coquilla.

Día 28.—Seis toros de doña Carmen de Federico para Belmonte, Barrera y Ortega.

Día 29.—Ocho de don Antonio Pérez Tabernero, para Lalande, Félix, Barrera y Ortega.

Día 30.—Toros de Miura y de matadores Lalande, Félix Rodríguez y Ortega.

Día 31.—Los toros serán de Concha y Sierra y el trío de matadores lo formarán M. Lalande, Ortega y El Estudiante.

—Según eso los Bienvenidos han quedado descartados.

—Por el momento así parece, en cambio Félix Rodríguez actuará en cuatro y alguna que otra extraordinaria que le «caerá».

—Ha hecho saber públicamente que este año piensa arrimarse mucho a los toros.

—Si le deja la familia.

—¿Qué tiene que ver la familia, con estos menesteres?

—Puede ocurrirle lo mismo que a Belmonte, que necesite consultar.

—Tenga o no que pedir autorización, el caso es que le hace mucha falta arrimarse, pues de lo contrario no le salva ni el cambio de apoderado y... verdaderamente es una pena, porque le miren por donde le miren es un artista.

—Reconocido, indudable, pero... hay que echarle valor al toro. No queda más remedio. Ad-más por delicadeza, sabiendo la gran cantidad de admiradores que tiene pendiente de su trabajo, lo debía de hacer.

Sus amigos, los del Club que lleva su nombre, serían los más agradecidos y a buen seguro con unas actuaciones brillantes del maestro, saldrían de la miseria.

—¡...!

—No es reciente el descubrimiento y me extraña la sorpresa que causan mis palabras; sin ir más lejos el otro día comentaban en LA REGION algo sobre este particular.

—Pero no se refería a este Club; esta agrupación siempre ha tenido una vida muy floreciente.

—¿En la primavera?

—En todas las épocas del año. Hace unos días se ha celebrado junta general y a parte de los actos protocolarios, lectura del acta, renovación de cargos, etc.; han aprobado un programa de festejos para esta temporada, grandioso; al mismo tiempo, con motivo de la toma de posesión de la nueva junta directiva, celebrarán el día 28 de este mes y en los locales del Club, un banquete en honor de los socios, costeado por la caja de la sociedad.

—Invitarán al presidente honorario?

—Al presidente y a todos los demás socios, de quienes esperan la más puntual asistencia.

—Será verdad pero... me resisto a creerlo. Ahora bien, hemos hablado de una tertulia y en esta ciudad que se gozozan hay tres o cuatro, ¿cómo vive?

—Como la han «difundido», que es distinto; ya no queda ninguna, el Perla murió.

hace tiempo y el Menchaca, ultimamente.

—Menchaca, ya sé; se retiró de los toros en esta plaza y se fué a Colombia en busca de «fortuna».

—¿Del torero?

—De dinero compadre, ¿no se enteró usted de sus declaraciones?

—No me enteré y al preguntarle si había salido en busca del torero que ostenta este alias, lo hice sin animosidad, basado únicamente en un algo que por lo que deduzco no conoce.

Menchaca, el ex novillero que pudo llegar a ser matador de toros y... se «rajó», no ha salido de España y actualmente se encuentra en Barcelona desempeñando la plaza de viajante en una casa de modas según afirman quienes le han visto.

—Hombre, no está mal; todos los toros bajos son honrosos y toavía está a tiempo de labrarse un porvenir.

—El no debe de pensar así, o sus aspiraciones rebasan esos límites, pues según dicen, piensa volver a los toros, debatiendo en Barcelona.

—¿Atá penas, como dice el otro; es mayor de edad y puede hacer lo que le dé la gana y cada uno los comentarios que mejor le plazcan.

—Si vuelve y triunfa su «peña» de Santander ¿retornará?

—Seguramente; son todos buenos aficionados y mejores amigos.

—¿Ha oído usted hablar del nuevo espectáculo organizado por Pagés? En Valencia hace su presentación en el mes de abril y... antes en no sé que capitales.

—Y a renglón seguido lo presentará en Santander. Según comentan, trátase de una agrupación que se denomina «cow boys», cuyo trabajo consiste en enlazar, derribar y montar toda clase de animales, especialmente toros bravos.

—Muy propio para figurar como número embre en el circo Feijó.

—Cada uno es... cada uno.

Anúnciese en el diario «La Región»

Regionales.

TORRELAVEGA

LOS CARNAVALES

Pasaron los carnavales sin incidentes de ninguna clase y las gentes se han divertido de lo lindo. Todos los bailes han estado muy concurridos, el Centro Asturiano y el Círculo de Recreo, han hecho como siempre un alarde de organización y buen gusto. El Salón Olimpia hasta los topes. Iluminación marroquí, magníficos regalos a las máscaras, y una estupenda piñata que hizo explosión lanzando ante la muchedumbre su contenido. Los cines muy concurridos.

¿QUE HAY DEL INSTITUTO?

Que nosotros sepamos nada. Esto no quiere decir que el Instituto no se haga, pero lo cierto es que la cosa marcha despacio, muy despacio. Según noticias que tenemos, en la sesión del próximo miércoles se tratará de este asunto, una vez más. Que así sea para bien de Torrelavega.

EL 14 DE ABRIL

Si las negociaciones dan buen resultado, para esta fecha se celebrará en Torrelavega un acto de verdadera importancia. El Partido Republicano Radical Socialista pretende conmemorar esta fecha con gran brillantez organizando un banquete, el que se pretende asistan personalidades de verdadera significación. Por el momento las negociaciones están en marcha y no se puede augurar el éxito de lo que se pretende.

JUAN JOSE REINOSA

DESPUES DEL INCENDIO

Los comentarios que con motivo del incendio que destruyó la Casa Consistorial y Juzgado se hacen son tan variados y algunos tan fuertes que nos abstenemos de recogerlos, porque de ser ciertos entranarían cierta gravedad que nosotros no compartimos, ni podemos acoger rumores que no tengan más fundamento

ANTE UNA IDEA EL OBITO DEL TEATRO

Decía el señor Riera Ganzo en un artículo titulado «La República y el Teatro», que transcurridos diez meses desde el advenimiento de aquélla, los hombres «dinamo» del tinglado de la farsa no habían dado aun a luz la jornada gloriosa del nuevo régimen.

Es notorio y por lo tanto cabe preconizar un pronunciado y continuo descenso, tanto en las producciones teatrales como en la asistencia de gentes a presenciar las mismas.

El historicismo, la bufonería y el empaque de los personajes, interpretado la mayor parte de las veces de modo secundario y como es natural exteriorizado el germen de esa indiferencia que se deja sentir hacia todo aquello que se relaciona con el arte de Talía.

Por otra parte, un nuevo y poderoso rival, armado con el fusil de la sincronización y el machete de la ilusión óptica—el Cine—se yergue activo, animado de las mejores esperanzas, frente a nuestro Teatro, que pobre de espíritu y desamparado de gentes se va encaminando paulatinamente hacia el óbito.

Es triste y desconsolador decirlo, pero es la realidad.

Decía un artículo de la Constitución del viejo régimen «que ninguna ley podría ser derogada sino en virtud de otra anterior». Metafóricamente hablando, podríamos decir nosotros que ningún arte podrá ser postergado sino en virtud de otro anterior.

Claro está que ésto querría decir tanto como segregarse del cine sonoro su valía que en modo alguno puede negarse, puesto que el cine es productor de los mismos sentimientos emotivos y jo-osos que el teatro. Ahora bien, paragonando el primero con el segundo, advertiremos que si en verdad el primero es productor de esos sentimientos, que hoy día por medio de la sincronización resultan bucal-guturales, no obstante hallaremos en él una falta bastante notable de paridad con el segundo: La realidad en el personaje.

que el nerviosismo que producen en los primeros momentos las grandes catástrofes.

Lo que si podemos asegurar por haber sido testigos presenciales desde los primeros momentos, es que si los escasos medios con que se cuenta hubieran estado dispuestos como había derecho a esperar el sinistestro hubiera quedado reducido a la mínima expresión.

Tampoco podemos creer que el edificio no estuviera asegurado, como lo ha estado siempre, porque eso traería apegada una responsabilidad por negligencia y abandono y no es presumible ni hay derecho a pensar que pueda existir tal imprevisión.

Lo cierto es que el trastorno ocasionado con la desaparición de toda la documentación y archivo, ha sido tremendo y que hasta que se encauce la administración pasará malos días la Corporación y pesará un impropio trabajo sobre los empleados de oficina.

Según nuestros informes se habilitará provisionalmente para Casa. Awaiting el edificio que sirvió para oficinas de la fábrica de cristal.

El Juzgado de Instrucción funciona de momento en los locales del Juzgado municipal.

De las causas que originaron el incendio no se sabe una palabra, pues aunque hay quien lo atribuye a alguna chispa de la calefacción, hay que desear esta idea porque la caldera está en la planta baja y el fuego se inició en el principal.

Hemos de consignar el detalle de que el público contemplaba el siniestro con una indiferencia como si nada le importase lo que se estaba quemando y aun cuando hubo vecinos que pusieron su esfuerzo en aminsonar el daño en general se mostró apático.

El Corresponsal.

Es este un defecto que cabe muy bien incluirle dentro de las distintas escuelas del idealismo y del realismo; máxime considerando que dentro de la esfera argumental del segundo, además del realismo del personaje, suelen presentarse asuntos basados en la realidad.

En el cine, por regla general, el espíritu sensible del espectador se agita de gran y de emoción al contemplar la imagen parlante de un personaje cuya personalidad auténtica suele defraudar en muchas ocasiones en el reposo eterno.

Tal sucede con Rodolfo Valentino, Lon Chaney, Bárbara La Mar y otros muchos mientras que en el teatro el personaje es la personalidad de un ente, se mueve, habla y gestícula al ritmo acompasado de la vida, sin necesidad de otra artificialidad.

Son estos detalles, que en nada afectan a la más o menos valía del cine sonoro, pero que un lapso contado de tiempo ha ido adueñándose de tal modo de la voluntad de las gentes, que el espíritu empuja de éstas, que hoy día los ingresos en los salones de proyecciones superan con mucho a lo que recaudan las salas a la representación de obras teatrales.

Es natural en parte esta segregación por parte de la afición. No hace muchos años las obras teatrales gozaban de mayor apreciación, en primer lugar debido a la sapiencia y gusto en representación. Hoy en día hay actores que sin menoscabo de sus cualidades sociales son incapaces para exteriorizar en el tinglado, las artísticas, debido en parte a su falta de preparación: una de las causas destructivas de entusiasmo en que años atrás se veía el teatro.

Esto, unido—como decía el señor Riera—al favoritismo de ciertos empresarios hacia tal actor o actor y a poca producción de obras teatrales por no considerarse aptas las compañías para su representación más que las de uno: cuantos actores haciendo caso omiso de los novales que a su fresca y lozana imaginación concurren ideas sabias y principios años madurados con plumas en ristre; pero que saturados con la aceptación serían los dignos sucesores de aquellos que plantearon por el rapidísimo reloj de los años, llegarán un día en que se agote el precioso líquido tintoreo entre las crispadas manos del anciano; y entonces el favoritismo ante esas plumas trá encanecido lo también, legando un día en que el teatro solo y su producción vaya iniciando el desdido obligatorio originado por la falta de asistencia que ya en la actualidad, notoria y entonces habremos perdido una de las más valiosas precesas artísticas de nuestra literatura patria.

Es necesario acometer una reforma que haga esa decadencia por parte de todos, empresarios, autores y actores, premiando favoritismos y rencillas, procurando mejor los novales en el desarrollo de sus facultades artísticas durante su estancia en el Conservatorio y produciendo los autores más a menudo y así volverán a resurgir aquellos gloriosos e históricos días del teatro español.

JUAN QUESADA BLANCO

Sociedad Anónima para el abastecimiento de aguas de Santander

Desde el día 18 del corriente se pararon las oficinas de la Sociedad un dividendo de 7,50 pesetas por acción, como complemento de los beneficios del año 1931, contra cupón número 88.

También se abonará, desde dicho día, la por concepto de devolución de capital la cantidad de 7,50 pesetas por acción, previa la presentación de la correspondiente factura.

Santander 17 de febrero de 1932. El presidente Eduardo Téllez

La V. LA REGION

Banco de Santander

FUNDADO EN 1857

CAJA DE AHORROS ESTABLECIDA EN EL AÑO 1879

CAPITAL: 10.000.000 de pesetas. FONDO DE RESERVA: 8.500.000
SUCURSALES: Alceda-Ontaneda, Ampaero, Astillero, Comillas, Espinosa de los Monteros, La Nestosa, Laredo, Osorno, Panes, Potes, Reinosa, Sanabria, San Vicente de la Barquera, Sarón y Solares.
FILIAL: Banco de Torrelavega, con sucursales en Cabezn y Molledo
CAJA DE AHORROS-Disponible a la vista, a 3,50 por 100 anual hasta 25.000 pesetas.
CARTILLAS ESPECIALES.—Disponible con ochodías de preaviso, 4 por 100 de interés anual. Los intereses se liquidan por semestres
CUENTAS CORRIENTES, a la vista, 2,50 por ciento anual.
8 días preaviso 3 por 100.
DEPOSITOS A TRES MESES, 3,50 por ciento.
A SEIS 4,00
Cuentas corrientes de moneda extranjera a la vista, interés variable

¿Necesita usted neumáticos?

Visite AUTO-GOMAS

y encontrará todas las marcas a los mejores precios

AUTO-GOMAS

Velasco, I. - Teléfono 37-28

GRAN LAMPISTERIA MODERNA

Crispín de Blas

Plaza del Príncipe 6, teléf. 14-44

Instalaciones eléctricas

Tiendas y reparaciones

Nueva lámpara filamento metálico de 5 bujías en adelante, a 1,25 ptas.

Venta de las acreditadas lámparas marcas OSRAM y PHILIPS, de larga duración y poco consumo

Materiales eléctricos para toda clase de instala-



Monte de Piedad y Caja de ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabedón de la Sal y Reinosa.

Realiza las siguientes operaciones: En la Central (calle de Tanti), préstamos sobre alhajas, ropas y efectos

En la sucursal Hernán Cortés, 6, préstamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas

CAJA DE AHOEROS

Libretas a la vista tres y medio por ciento; 4 por ciento preaviso de ocho días

Los intereses son abonados mensualmente en julio y enero

Horas de oficina: Central, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde, de 5 a 8

Sucursales de 9 a 1 y de 3 a 5



COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA

VAPORES CORREOS

Línea de Cuba y Méjico

Cristóbal Colón

20 de febrero

HABANA

22 de marzo

PROXIMA: ALIDAS (salvo contingencias)

Admitiendo pasajeros de todas clases con destino a HABANA Y VERACRUZ

Estos buques disponen de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes

Precio del pasaje en tercera ordinaria

Para Habana 535 pesetas más 36.50 de impuestos, total 560.50 para Veracruz 695 más 13.50 de impuestos 708.50

Línea Mediterráneo-Brasil-Plaza

El 5 de marzo salda de Barcelona para Buenos Aires y Montevideo

Admitiendo pasajeros con destino a Rio Janeiro Montevideo y Buenos Aires en la tercera clase ordinaria incluidos impuestos 633.50 pesetas

Para más informes, dirigirse a sus consignatarios

Señores Hijo de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, 36

Teléfono 23-63 Dirección telegráfica y telefónica GELPEREZ



CORREAS DE TRANSMISION DE CUERO ET DE BALATA

Una prueba convence en seguida Millares de referencias

G. RODRIGUEZ PRIETO PUERTA LA SIERRA, 5, SANTANDER

El Especialista de los Artículos de Cuero

Apartado de 'La Región' 97

CONSERVAS

-ALBO-

SANTONA (Santander)

Vea usted la exposición que presenta RODRIGUEZ PRIETO abierta día y noche en Puerta a Sierra



Eso...sí; no falla!

Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje MALETAS, BAULES CAJAS DE ASEO en condiciones verdad!

G. RODRIGUEZ PRIETO Puerta la Sierra SANTANDER EL ESPECIALISTA DE LAS INDUSTRIAS DEL CUERO

La 'Región' teléf. 18-07

Servicio de trenes

Table with train routes and schedules for Santander-Madrid, Santander-Ontaneda, Santander-Silba, Santander-Lierganes, Santander-Astilleco, and Santander-Torrelavega.

Compañía Trasatlántica



VAPORES CORREOS ESPAÑOLAS SERVICIOS REGULARES DIRECTO: España Nueva York 6 expediciones al año RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico 12 expediciones al año EXPRES: Mediterráneo a la Argentina 12 expediciones LINEA Mediterráneo, Cuba y Nueva Yor. 12 expediciones LINEA: Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia. 12 expediciones al año Servicio tipo gran hotel - T. S. H. - Hotelofonía - Orquesta - Capilla, etc. Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España. En Barcelona oficinas de la Compañía Plaza de Medinaceli, 8 EN SANTANDER Sres. Hijo Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, 36

SANSON EL MEJOR APERITIVO Y EL MEJOR DIGESTIVO Representante exclusivo: D. Gregorio Cisneros Moro Floranes. 'Villa Cisneros' Teléfono 10-62

COLUMNAS DE RESISTENCIA GARAGE CENTRAL Exposición: Paseo Pereda, 28 Teléf. 23-29

ANUNCIE y LEA todas las tardes LA REGION Apartado 97 Teléf. 1807

TENIENDO hora exacta llegará a tiempo sus negocios. Julkin proporciona esta satisfacción. Compre reloj 'Julkin', Relojería SANJUAN. San Francisco 18

El próximo lunes regresará de Ginebra el ministro de Estado señor Zulueta

El señor Maura sostiene una conversación con elementos de la extrema derecha, a los que predice que su actitud conduce al país a ser gobernado por la extrema izquierda, cuya permanencia en el Poder no será menor de cinco años

Fiesta de homenaje a la República

Murcia.—La Federación de Estudiantes de la F. U. E., organiza para fecha próxima una fiesta de homenaje a la República. Se leerán poesías de Vicente Medina y los hermanos Quintero y artículos de Osorio y Gallardo, Benavente, Marañón y otros y será mantenedor el ex ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo.

La presidencia de honor la ostentarán los diputados Clara Campoamor y Margarita Nelken.

También harán uso de la palabra el presidente del Consejo y el ministro de Instrucción y el discurso de clausura estará a cargo del general Quijeto de Llano en nombre del presidente de la República.

Se invitará a Batairo y a los presidentes de las minorías izquierdistas del Parlamento, se celebrará una revista militar, habrá recepción en el Ayuntamiento, visitas a los Museos y banquetes.

Comentarios de Prensa.

Madrid.—«ABC» se ocupa de la reglamentación del artículo 26 de la Constitución y pone de relieve que la disolución de la Compañía de Jesús, ha sido más bien una expulsión amonada con esta palabra: con la de disolución.

Dice que los centros docentes y de enseñanza regentados hasta el momento por la mencionada Compañía, han perdido su prestigio, pues aunque los mismos continúan abiertos y con profesores no acuden volentes los alumnos porque a juicio de éstos no es idéntica la enseñanza de los antiguos profesores a la de estos modernos.

Almacén de maderas

-LEOPOLO PARDÓ-
Calle de Castilla, 2

Se refiere también a otra parte del mencionado artículo 26 de la Constitución y por el cual al suprimirse a las demás órdenes religiosas la libertad de que se dediquen a la enseñanza viene a significar igualmente su expulsión.

A juicio del citado diario esta determinación redundará en perjuicio de la instrucción pública y en general de la cultura del país pues al ser sustituida la enseñanza religiosa por la de seglares no acuden a estos centros la cantidad de alumnos que antes lo hacían.

Excita al Gobierno para que estudie serenamente esta cuestión viendo el perjuicio que con ella se causa a la cultura del país y en este sentido la dé a conocer en el Parlamento para que en el mencionado artículo se introduzcan algunas modificaciones que irán en beneficio de la juventud escolar.

«Ahora» insiste en su artículo de ayer en el que se congratula del fracaso de la intencional revolucionaria, diciendo que la misma ha sido motivada por el escaso apoyo que le ha

prestado la masa obrera, cansada, y a cuyo convencimiento ha llegado la idea de que las perturbaciones de orden público, a ningún fin práctico les conduce.

Agrega que con esta pérdida de fortaleza de los elementos extremistas es de creer que habrá llegado a su convencimiento la idea de que la nación no ha de apoyar y que por lo tanto, desistirán de estos manejos hechos repetidas veces y que no han podido dar un resultado más negativo.

«El Imparcial» igualmente se ocupa del fracaso de la intencional revolucionaria y dice que no tiene el Gobierno que confiarse por esta calma oíhica que siguen a los intentos de perturbación.

Añade que la labor del mismo es iniciar una ofensiva perseverante, constante y tenaz contra estas rebeliones y huelgas ilegales que aun no teniendo un resultado positivo tienden a amedrantar al capital.

Expone que hasta que no se logre la paz y la tranquilidad social, éste no prestará su apoyo al Gobierno y por lo tanto la economía nacional irá hundiéndose paulatinamente como desgraciadamente ocurre de cierta época a esta parte.

Es necesario—continúa diciendo—dar una sensación de fortaleza y legalidad, sustentadas en el orden y la paz social, y en ese momento el capital comenzará a maniobrar acrecentando con ello la economía nacional del país que es la que conduce al mismo a tener una fuerza pujante.

«El Liberal», refiriéndose a los sucesos de Tarrasa y Barcelona, dice que el Gobierno ha sufrido un grave error al indicar que para juzgar a los promotores del mismo intervengan los Juzgados militares.

Lo que hace falta—dice—es encanar la ley de Defensa de la República dándole un aspecto de juricidad que no puede tener por la intervención de los organismos militares.

Los deportados—añade—que van camino de Bata podrá o no volver, pero tienen la esperanza de hacerlo y en cambio en todos aquellos asuntos en que interviene la autoridad militar el horizonte no puede mostrarse más pesimista para los encartados en los mismos.

La república—termina diciendo—debe defenderse. Nosotros hemos sido los primeros en pieconizarlo y en inducirlo a que así lo haga, pero no debe desviarse de su cauce normal dejando que en estos asuntos intervengan los Juzgados militares.

«La Libertad» en un suelto se refiere a la sesión celebrada ayer en la Cámara y dice que no puede menos de combatir por el desarrollo que la misma ha tenido.

Dice a los diputados que ya es hora de que se preocupe de asuntos trascendentales, que tiene que resolver España y no hacer de aquella un templo de bajas pasiones en el que no prosperan más que los insultos y la animosidad personal que puedan tener unos u otros por hechos por regla general particulares que no son para dirimirlos en el hemiciclo en el que hay cuestiones más trascendentales que resolver.

«El Socialista» contesta al suelto publicado ayer en el diario «Ahora» sobre el control obrero, añadiendo que el mismo es una vieja aspiración de la U. G. de T. y de la C. N. del T.

Dice que la República hace bien en sustentar esta teoría del control obrero que está prácticamente demostrado que la crisis actual es motivada más que nada, por el capital.

Añade que el mismo a ningún fin práctico ha conducido sino a la quebra de empresas que se han hundido por la incompetencia de los dirigentes de las mencionadas empresas que no se han preocupado cuando han existido beneficios más que su medio personal sin que los mismos llegasen a los obreros.

Agrega que cuando esos beneficios se han logrado únicamente se han preparado de conseguir sinecuras para sus favorecidos e incluso para ellos mismos.

El control obrero por lo tanto—dice—no lo encontramos ni mucho menos desparatado, como quiere dar a entender el querido colega, y ya que el capital a caso es necesario dejar pasar a los obreros para ver si ellos pueden dar un resultado más práctico.

Termina su comentario excitando al Gobierno por estas zonas a que ponga en vigor a la mayor brevedad posible el decreto de control obrero.

Complot, abortado.

Lima.—El Gobierno anuncia haber descubierto un complot revolucionario.

Al parecer el movimiento estaba preparado por los partidarios del ex presidente Leguía.

El Gobierno anuncia también que los principales dirigentes del abortado complot serán deportados, según la ley de Defensa de la República, que tiene gran semejanza a la española.

La candidatura de Hitler.

Berlin.—Una vez seguro ya que el mariscal Hindenburg presentará su candidatura a la reelección para la presidencia del Reich, la opinión se preocupa ahora únicamente de saber si Hitler presentará también su candidatura.

Se admite en general que la cuestión de la naturalización de Hitler vuelve a estar de actualidad. Desde luego se anuncia que el Gobierno del Reich no presentará ningún obstáculo a una naturalización eventual de Hitler, cuya candidatura frente a Hindenburg no parece tener grandes probabilidades de éxito, dada la confusión que reina en los círculos de la derecha.

Una conversación de Maura con los elementos de la derecha.

Madrid.—El señor Maura ha sostenido una conversación con los diputados Gil Robles, Molina y otros de la extrema derecha acerca de la interpección anunciada por el señor Gil Robles sobre la ley de defensa de la República.

El señor Maura dijo: Ustedes, los de la derecha, con su labor no tienden más que a fomentar el extremismo político de la izquierda, y yo aseguro que de seguir así las cosas vendrá un Gobierno netamente izquierdista cuya permanencia en el poder aun siendo pequeña no podrá ser menor de cinco años.

Yo—agregó el señor Maura—aun no siendo Gobierno, ni formando parte

del mismo, no estoy dispuesto a tolerarlo y procederé con toda energía para combatirlo.

El señor Gil Robles, ante estas palabras, replicó: —Nosotros como usted da a entender, no estamos fuera de la legalidad, y acatamos el nuevo régimen ministerial.

Sin embargo—argumentó el señor Maura—yo sé positivamente que a los elementos de Acción Nacional, entre ellos el conde de Valle Llano y el ex ministro don Antonio Goicoechea, no pierden ocasión de manifestar públicamente que son monárquicos.

Al llegar a este extremo de la conversación don Dimas Madariaga, que asistía a la misma, interrumpió al señor Maura diciéndole:

No olvide Vd.

que la casa que casi regala...
MEDIAS DE TODAS CLASES,
CALCETINES, CARTERAS, PAÑUELOS
CORBATAS
y otros muchos artículos en
El Palacio de las Medias
PUERTA LA SIERRA, 5

No es exacto, nosotros volvemos a repetirlo que estamos dentro de la legalidad y que acatamos al régimen.

Entonces el señor Gil Robles, para que las palabras del señor Madariaga tuvieran más fortaleza, agregó:

—Lo que sucede es que la extrema derecha, aun estando dentro de la legalidad, es persiguida y yo pod mostrarle a usted más de veinte artículos periodísticos en los que se me cita de hereje.

El señor Maura contestó: —A mi juicio viven ustedes engañados. Y yo sé que en las propagandas que irradian se dan vivas al Corazón de Jesús y se ataca al Régimen. Esto, es un suerismo político, ya que e-naturalmente están ustedes hurgando las narices a la Constitución.

El señor Gil Robles, contestó: —No hay tal; a nuestro juicio y a nuestra comprensión nos parece que debe irse a la revisión de la Constitución, y por eso iniciamos estas campañas.

El señor Maura replicó: —De acuerdo. Pero al mismo tiempo argum tanto usted es como arma política la Religión Yo, siendo ministro de la Gobernación, me opuse a la expulsión de las órdenes religiosas de España y llegué a hacerle cuestión de gabi, etc, ya que si no hubiese sido atendido en aquella ocasión como yo fui, hubiera dejado de pertenecer a Gobierno.

En el transcurso de la conversación el señor Gil Robles se dolió de la sus pensión de «El Debate» y dijo que esperaba tuviera pronto efecto la anunciada interpección hecha al ministro de la Gobernación y que este aceptó.

La conversación se realizó por otros derroteros y el señor Maura dijo que las elocuciones que se habían de celebrar siendo el ministro de la Gobernación habían sido las más sinceras, y que así volverá a suceder si él llega a ocupar de nuevo el citado cargo.

Una disposición del ministerio de Justicia

Madrid.—La «Gaceta» publica hoy una disposición del ministerio de Justicia introduciendo una modificación para los matrimonios civiles que se realizan de acuerdo con el decreto de 27 de diciembre de 1909, haciendo constar en los mismos que no será necesario hacer profesión de fe religiosa.

Al mismo tiempo dice que en este sentido se han dado igualmente ordenes a las Embajadas y Consulados de nuestra nación para que en los matri-

monios que en los mismos se entregan respecto al matrimonio civil, se haga esta modificación.

En el ministerio del Trabajo.

Madrid.—El señor Largo Caballero hablando con los periodistas les dijo que esta mañana le había visitado una comisión de mineros de Jaén para hacer entrega de unas bases de trabajo, que como tienen proporciones exageradas no han podido ser aprobadas.

Igualmente dijo que le había visitado una Comisión de la asociación del Fomento Nacional de Barcelona, para que no se pudiese en vigor la ley de control obrero.

A ello he contestado que ningún fin práctico había de suponer esta abolición, y que por lo tanto después de hacer un detenido examen de la misma lo entregaré y propundré a la aprobación de mis compañeros de Gobierno para que a su vez pase al Parlamento.

Tranquilidad en la Península.

Madrid.—El señor Cáreres Quiroga al recibir esta mañana a los periodistas, les dijo que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

Únicamente se recibían telegramas de los gobernadores civiles de la mayoría de las provincias, en los que se acusaba completa tranquilidad en las mismas.

LA ZAPATERIA

«El Dos de Mayo»

Importante: A cada comprador se le obsequia con un bonito regalo

La exportación de la patata temprana.

Madrid.—En el ministerio de Agricultura se ha facilitado una extensa nota a los periodistas en la que se autoriza la libre exportación de la patata temprana por todas las aduanas del país siempre que se cumplan los requisitos que en la misma se señalan.

El conflicto chino-japonés.

Tokio. (Radio).—El ministro de la Guerra nipón ha hecho saber al Gobierno la conveniencia de que continúe el desembarco de fuerzas niponas en Shanghai.

Una vez terminado este desembarco se dirigirá al Gobierno chino un ultimátum para que en el plazo de veinticuatro horas retire sus tropas a una distancia de 24 kilómetros del puesto estratégico más cercano.

La audiencia del presidente de la República.

Madrid.—El presidente de la República ha recibido hoy a una numerosa audiencia pública.

Entre las personas que han visitado al señor Alcalá Zamora figuran el jefe de los Exploradores, nuestro nuevo embajador en Tokio, señor Méndez Vigo que fué a despedirse, y al oficial mayor del Congreso.

El señor Sánchez Guerra, restablecido.

Madrid.—Hoy, ha reanudado sus tareas al frente de la Secretaría general de la República, don Rafael Sánchez Guerra, completamente restablecido de su dolencia que le ha retenido varios días enfermo.

El día del presidente.

Madrid.—El señor Azaña recibió esta mañana en el Ministerio de Guerra, la visita del ministro de Marina, señor Giralt; el director general de la Guardia civil, don Virgilio Cabanellas; señor García Altuz y el embajador de Bélgica.

Más tarde hablando con los periodistas, les dijo a respuestas de sus interrogaciones, que en Zaragoza reinaba tranquilidad durante toda la mañana.

—¿Y qué nos dice usted de la visita del ministro de Marina?—interrogó otro reportero.

—El señor Giralt—contestó el señor Azaña—ha venido a darme cuenta de la brillante intervención de la representación de España en la Sociedad de Naciones y de las impresiones que tenía acerca del organismo internacional.

Contra la directora de Prisiones.

Madrid.—El ministro de Justicia en su conversación con los periodistas se refirió a una hoja que circula contra la directora general de Prisiones don Victoria Kent y en la que se la acusa de acusaciones completamente injustas contra dichos señores.

Como el contenido de la misma—dijo el señor Albornoz—encerraba materia delicada la he enviado al presidente de la Audiencia.

Esta hoja, aclaró el ministro, es una represalia de algunos elementos por la suspensión de 300 cárceles provinciales, medida que no fué adoptada por él, sino por el Gobierno reunido en Consejo.

Hizo el señor Albornoz elogios del personal de Prisiones, del que dijo que le conocía muy bien, por haber estado varias veces en la cárcel.

No se cree que entre las personas que esta tarde desfilen por el Paseo figure el jefe del nuevo Gobierno.

Regreso del ministro de la Guerra.

Ginebra. (Radio).—Esta noche regresó de esta capital, en dirección a París, el ministro de la Guerra francés, señor Tardieu.

Explosión de dos cartuchos de dinamita.

Barcelona.—El gobernador civil dijo a los periodistas que esta mañana habían hecho explosión dos cartuchos de dinamita colocados en dos luminas que sirven de fluido eléctrico a Tarrasa.

Se ha dispuesto el empleo de obreros necesarios para que reparen la avería en 48 días.

Añadó que había impuesto una multa de 500 pesetas a varias fábricas de esta capital por no haber tenido como se les había ordenado los hornos encendidos el lunes teniendo que retirarse los obreros sin poder trabajar.

Terminó diciendo que había dado las órdenes oportunas para que en el plazo de 48 horas se solucionara el conflicto de los aserradores y en caso de no hacerlo así serán sustituidos por obreros sin trabajo.

Uno que quiere ir a Bata.

Barcelona. La Policía ha detenido esta mañana a Manuel Rodríguez, como autor del robo de un reloj miembro de una banda de atracadores.

El detenido dijo en la Comisaría que lo que deseaba era que lo mandasen a Bata, para regenerarse como que no hacer en Barcelona por las malas compañías.

M. Valle
MEDICO
VIAS DIGESTIVAS
Alameda Jesús de Monasterio, 14

-GRAN CINEMA-

HOY Miércoles Moda HOY
A las siete y diez y media

Sensacional estreno de una magnífica película en español

- El hombre que asesinó -

No obstante el costo y categoría de este film, en obsequio al público no se alterarán los precios habituales

BUTACA; Tarde 1,75 Noche, 1,50

CAFE CANTABRO Burgos, 1 —EL PRELUCIDO DE LAS PANTALLAS—
Teléfono 36-57

Café expreso — Licores de las mejores marcas

Gran éxito de **Mercedes Cros** (cancionista)
Hoy grandioso éxito de **FAUST**
domingos y días festivos secciones de moda a las seis

ANIS DE LA ASTURANA

REPRESENTANTE:
D. Gregorio Cisneros Moro, Floranes, 4Vlla Cisneros
Teléfono 10-62

-Gran Kursal "LA TIERRUCA"-

Registramado Moret 7. Teléfono 35.33 Sanfandrar

Exito grandioso de la cupletista frívola **MARUJA ALONSO**

Exito colosal **Hermanas Corina** cuplés y bailes

Hoy grandioso debut de **Victoria Luque**

Rambista

Supertango de 11 de la noche en adelante 20 bailarinas de Salón
Sesiones de variedades desde las DIEZ en punto de la noche